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様式第1号(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称 令和元年度 第１回美幌町行政改革推進委員会 

開 催 日 時 
令和元年年 ７ 月１９日（金） 

１８時３０分 開会  １９時２５分 閉会 

開 催 場 所 しゃきっとプラザ 会議室２ 

出 席 者 氏 名 
委 員 森委員、大津委員、吉村委員、志布委員、 

白石委員、下山委員、福田委員、早川委員 

欠 席 者 氏 名 中川委員、采女委員 

事務局職員職氏名 小室総務部長、後藤政策主幹、中村政策担当主査、赤川政策担当 

議 題 
１ 美幌町行政改革実施計画（第１次）の平成３０年度実施結果につい  

  て 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

非 公 開 の 理 由 
(会議を非公開とした場合) 

 

傍 聴 人 の 数 

(会議を公開した場合) 
なし 

資 料 の 名 称 ・第１次美幌町行政改革実施計画【平成３０年度実施結果】 

会議録の作成方針 

■録音テープを使用した全部記録 

□録音テープを使用した要点記録 

□要点記録 
 

 

（別紙） 
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森会長（司会） 

 

 

大津委員 

 

 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

 

 

大津委員 

 

小室総務部長 

 

 

森会長 

 

 

 

後藤政策主幹 

 

 

森会長 

 

 

後藤政策主幹 

 

 

 

 

開会あいさつ 

 

（髙﨑副町長から吉村委員へ委嘱状交付） 

 

（髙﨑副町長挨拶・退席） 

 

（事務局担当者紹介） 

 

（進行）森会長 

 

議題（１）美幌町行政改革実施計画（第１次）の平成３０年度実施結

果について 

 

（基本方針１ 事務事業の改善について、事務局より説明） 

 

ただ今事務局から基本方針１について説明がありましたが、委員の皆

さまから何か質問、意見などはありますか。 

 

３月に当委員会がありまして、４ヶ月が経過しました。この間に庁舎

建設に対して何かありましたか。先ほどパブリックコメントと町民説明

会を行ったとの説明がありましたが、その辺りの説明をお願いします。 

 

  庁舎建設につきましては、現在着工に向けて入札を進めているところ

です。入札が終了しましたら、８月中旬を目途に考えておりますが、本

契約の議会議決をいただけましたら、その後実際に工事に入るという運

びになっております。予定通り契約が整えば、令和２年３月に工事が完

成し、その後引っ越し等の作業を行い、新しい庁舎が供用開始となるの

は、５月ゴールデンウィーク明けとなる予定です。 

 

  議会が通過した後に入札という事ですか。 

 

契約額が非常に大きいものですから、議会でお認めをいただいたうえ

で、本契約となります。 

 

私から一つ。学童保育所の学年の拡大についてですが、拡大に至ら

なかったと記載があるのは、教室の関係ですかそれとも人員の関係で

すか。 

 

 教室の部分もありますが、実施にあたっては指導員の部分もあると

聞いております。 

 

 いろいろなところでそう言われているので、うちの町もそうかなと

思っていました。その見通しはどうですか。 

 

 担当からはその部分も課題には上がっており、厳しい現状ではある

と認識しております。今の３年生から４年生に上がる子の保護者から

のニーズがあるらしく、今年度、教育委員会、民生部で検討して行く

と聞いております。 



 3 / 7 

発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

小室総務部長 

 

 

 

 

 

森会長（司会） 

 

 

 

森会長（司会） 

 

 

吉村委員 

 

小室総務部長 

 

 

福田委員 

 

小室総務部長 

 

 

福田委員 

 

小室総務部長 

 

 

福田委員 

 

小室総務部長 

 

福田委員 

 

 

 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

福田委員 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

 全国的な課題で、指導員については、国も若干見直しを図っており

ます。従来の厳しい資格要件の中で、補助員という制度を追加しまし

て、一定程度の経験があれば、学童保育が可能となる補助員制度がで

きましたので、人材の確保についても厳しい状況にはありますが、従

来からは緩和されたと思います。 

 

 他にご意見等なければ、次の基本方針２に進みます。 

 

（基本方針２ 地域力の向上について、事務局より説明） 

 

ただ今事務局から基本方針２について説明がありましたが、委員の皆

さまから何か質問、意見などはありますか。 

 

 戸別配布用非常用持出品の配付については、全戸完了していますか。 

 

 一通り完了しております。現在は、転入される方もおりますので、

対象者には受付時に随時配布しております。 

 

 高齢者運転免許証の自主返納の対象は何歳以上ですか。 

 

 ６５歳以上の方が対象となりますが、実際に返納されている方は７

０歳の後半の方になると思います。 

 

 ３０年度の返納された方の内訳はありませんか。 

 

 年代の内訳については手持ちではありませんが、多くの方が７０代

後半の方と思います。 

 

 免許証配付者の何パーセントであるかもわかりませんよね。 

 

 そうですね。 

 

 例えば返納１０５件のうち、ドクターストップになった人が何件で

あるかとか、いないのかとか、認知症と認定された方が何件であった

か。先日テレビで報道された方が、６９点だったので自主返納された

ということでしたが、あれは強制返納すべきであったと思います。 

 

 この事業の趣旨が美幌町民の皆さんのもそうですが、町民のどなた

かが事故に遭う恐れのある話ですので、少しでも未然に防ぐため、僅

かですが補助金を支出させていただくことで、自主返納のきっかけづ

くりをしているところです。 

 

 実際にはいくら支援されていますか。 

 

２万円になります。タクシーあるいはバスの利用となります。３０

年度実績では、１０５名中１００名がタクシー利用券を希望され、残

る５名はタクシーとバスの併用となっております。やはりニーズがあ

るのはタクシーかと思います。 
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

吉村委員 

 

 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

下山委員 

 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

 

森会長（司会） 

 

 

 

森会長（司会） 

 

 

 

 

森会長（司会） 

 

 

 

森会長（司会） 

 

 

吉村委員 

 

 

後藤政策主幹 

 

 

 

 

森会長 

 

後藤政策主幹 

 

 

森会長 

 

地域関係なく一律の金額になりますか。町内でも住んでいる地域に

よって距離の差がありますが、その辺りの検討状況はどうなっていま

すか。 

 

これまでの議会でもご質問をいただいております。例えば１回では

なく毎年利用券をお渡しするなどのご意見もいただいておりますが、

全体の予算もありますので、今は２万円を一度交付するという制度に

なっております。 

 

非常用持出品について、うちもいただいたのですが、ラジオが全然

使えなかったのです。 

 

ラジオについては、一定期間使わないと使えなくなってしまうもの

となっており、それを我々自身も十分に理解しておらず、実は今現在、

手回し式のラジオは配付しておりません。ご家庭にあるものについて

は、おそらくほとんど使えない状況にあるという事で、これについて

は深く反省しております。 

 

他にご意見等なければ、次の基本方針３に進みます。 

 

（基本方針３ 行財政運営基盤の強化について、事務局より説明） 

 

ただ今事務局から基本方針３について説明がありましたが、委員の

皆さまから何か質問、意見などはありますか。 

 

  （委員一同）意見なし 

 

ご意見等なければ、次の基本方針４に進みます。 

 

（基本方針４ 公有財産の適正管理について、事務局より説明） 

 

ただ今事務局から基本方針４について説明がありましたが、委員の

皆さまから何か質問、意見などはありますか。 

 

へき地保育所について、休止の場合は状況によって人数がまた増え

た場合、再開することはあり得るのでしょうか。 

 

１０人以上が好ましいという考え方になっております。休止ですか

ら増えた場合は再開する考えとなっております。一度減ったものが増

えるというのは厳しいと思いますが、一応廃止ではなく、休止となっ

ております。 

 

休止の場合は、どこか代替がありますか。 

 

現在、３つのへき地保育所がありまして、上美幌と田中と福住の３

つです。ただし、距離的なものもありますので、なかなか厳しいです。 

 

稲美にはないのですね。 
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

小室総務部長 

 

森会長 

 

吉村委員 

 

小室総務部長 

 

福田委員 

 

 

小室総務部長 

 

 

福田委員 

 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

福田委員 

 

 

小室総務部長 

 

福田委員 

 

 

 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

福田委員 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

 

現状ではないです。市街地の中まで来なければなりません。 

 

福住から町中ですと遠いですね。 

 

その場合の送り迎えはないのですか。 

 

ありません。 

 

藤幼稚園が来年から０歳から２歳の募集を行っていますが、何らか

の影響がありますか。 

 

藤幼稚園は、２歳以下が対象なので、へき地保育所には影響ないと

思います。 

 

今まで０歳から２歳まではどこも受け入れしていなかったという事

ですか。あったとすると不足していたという事ですか。 

 

受け入れ先はありました。民間では例えばひまわり保育園がありま

したが、ここ数年、小さいお子さんをお預けして、外で働くというニ

ーズが高まっていることから、今回藤幼稚園さんが施設整備されたと

いう事は、町としても非常にありがたいお話です。 

 

今回の資料には出て来ていませんけれども、小学校の統廃合につい

て、どこかの部局で静かに検討を始めているということはありますか。 

 

私の知り得る限りでは、検討していないと思います。 

 

近い将来、２、３年後くらいに何かがあるという事は、突然できる

わけではないので。今何もないという事は、２、３年位先は何もない

という事ですよね。そんなに簡単に決定する問題でもないでしょうか

ら。 

 

具体的にお話しづらい案件ですが、以前私が教育委員会で勤務して

おりまして、当時福豊小学校の閉校、美幌中学校が現在の稲美に移っ

た時にも携わりましたが、当時の経験でいえば、学校が移るとか統廃

合するという事は、少なくとも３年ないし４年はかかります。保護者

の皆様にしっかり説明し、地域の皆様の合意を得て進めるという事に

なれば、３、４年は必要となりますので、今現在私の知り得る限りで

はどこも検討していないと思いますので、一定の年数は今の市街地５

校のままで行くのだろうと思います。 

 

生徒数はどんどん減って行くという予想はできているのですか。 

 

単純に出生者数で追えばおのずと見えてきます。昨年生まれたお子

さんが９１か９２名となっており、ここ１、２年で急に落ちました。

３年前までは１２０から１３０名程度でした。美幌に限らず高齢化も

進んでいますが、少子化も進んでおりますので、そこを将来よく考え

て、私たち行政運営をして行かなければならないというのは、まさに

今日お示しさせていただいている行政改革につながるのだろうと思い
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

 

福田委員 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

森会長（司会） 

 

福田委員 

 

 

 

小室総務部長 

 

 

 

大津委員 

 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森会長 

 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

 

志布委員 

 

 

 

小室総務部長 

ます。 

 

障がい者の雇用率というのは、改善の見通しはありますか。 

 

説明のとおり法定率よりも美幌町は若干下回っており、国からも指

導いただいている一方で行政サービスをしっかり提供していくという

事を考えると、障がいのある方でなおかつ行政サービスを担える人材

となります。今考えているのは、バリアフリーが進んだときに例えば

車いすを使った方などを採用し、法定率を上回るようにしたいという

ことで、庁舎が完成するのが２年後ですから、それに合わせて採用し、

法定雇用率を満たしたいと思っております。 

 

他にご意見等なければ、全体を通してご質問等ありますか。 

 

診察を受けて、クーポン券を利用されるという事ですが、どれくら

いの金額のものが、例えば大腸がん検診、カメラを飲んだ費用の一部

をクーポンで負担していただけるという事でしょうか。 

 

無料で検査を受けられるものですが、無制限ではなく、年齢要件を

５歳ごとだったと思いますが、４０歳、４５歳、５０歳の方にクーポ

ン券をお渡しして、受診を早期に勧めている内容です。 

 

地域サポーターの活動について、利用実績１件で本格的な検討と記

載されていますが、廃止の方向なのでしょうか。 

 

今現在この制度をどうするかというのは、検討の最中であります。

この制度は確か平成２０年度に始まり、１０年程度経過し、当時は私

たち職員が６７の自治会を担当し、地域と役場のパイプ役になって、

活用していただこうという事でスタートしましたが、なかなか利用に

繋がっていないというのが現状です。ですから、今のやり方でそのま

ま続けるというのは厳しいと思いますので、何か工夫をすることによ

って良い制度になるのではないかと思います。場合によっては、これ

に代わる新しいやり方がないのかという事も含めて、検討を進めてお

ります。 

 

毎年聞いておりまして、地域サポーターが利用されていない状況に

あると思います。 

 

先日自治会連合会の役員の皆様とお話しする機会がございまして、

その時に連合会の方で単位自治会に対してアンケートを取っており、

その中で地域サポーター制度をどのように見直すべきかご意見をいた

だけませんかという一文を入れさせていただきましたので、もし意見

もいただければ、どこかで相談、協議をしていきたいと思います。 

 

連合会の役員さんから自治会長さんへアンケートを依頼しているの

でしょうか。私自身、３年ほど前に転居して現在の自治会に加入して

いる経過がありますが、なかなか全体で共有できていない状況にあり

まして、可能であれば直接内容を知りたいと思っております。 

自治会活動は人口減少が美幌で毎年２２０から２３０人減少してお
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

 

 

 

 

 

志布委員 

 

 

 

福田委員 

 

 

 

小室総務部長 

 

 

 

福田委員 

 

小室総務部長 

 

 

 

 

森会長 

 

 

 

後藤政策主幹 

 

 

大津委員 

 

後藤政策主幹 

 

 

森会長（司会） 

り、このまま２０年後には１４，０００人台になると将来人口も予想

されています。おそらく自治会活動も厳しい状況になると思います。

自治会役員の皆さんとお話しても、役員の固定化、活動の担い手がな

かなかいないというお話もいただきましたので、志布委員から意見を

いただいた内容も含めてじっくり話し合い、検討したいと思います。 

 

あまり大変な役割は難しいと思いますが、短期間で役員となったり、

皆で少しずつでも担ってもらえれば、皆さんの負担は軽くなると思っ

ています。 

 

１０月１日から色々な使用料金が変わるということで関係機関から

示されていますが、何か高すぎるなどの批判みたいなものは町に来て

いますか。 

 

明確なご批判をいただいた場面はありません。言わないけれどもも

う少し何とかならないだろうかという思いはあるでしょうが、一定程

度ご理解をいただいていると思います。 

 

どのくらいの収入増になりますか。 

 

手持ち資料を持ち合わせておりませんのでお答えできませんが、今

回の見直しで一番値上げとなるのは、ゴミ袋や下水道使用料となり、

まさに暮らしに直結している部分ですが、皆さまにはご負担をおかけ

します。 

 

ゴミ袋は大きいですね。他にご意見等なければ、その他ということ

で、行革委員会は新庁舎の方も関わっておりますので、その日程があ

りましたらご説明をお願いします。 

 

新庁舎については当面ありません。案件が出ましたら早めに皆様に

はお知らせしますので、よろしくお願いします。 

 

次回の会合はいつになりますか。 

 

新庁舎案件がなければ、この実施結果になりますので、来年の同じ

ような時期になります。 

 

   皆様から他にご意見がなければ、以上をもちまして本日の委員会は

終了させていただきます。ご苦労様でした。 

 

 

（１９：２５終了） 

 

 

 

 

 

 


